

suplemento

Deportivo

Ahora
EL PUEBLO

LUNES /21/07/2025

WWW.AHORAELPUEBLO.BO



ALWAYS Y EL TIGRE NO SUELTAN EL LIDERATO

El equipo millonario y el cuadro atigrado ganan y siguen en la lucha por el primer lugar del campeonato todos contra todos de la División Profesional.

Págs. 5,6 y7

Wilstermann es uno de los clubes que sufre en la parte económica.



'Inde' adeudaría a sus futbolistas cuatro meses de salarios.

FOTOS: CLUBES

AGENCIAS/AHORA EL PUEBLO

“HAY CLUBES EN CRISIS ECONÓMICA POR IRRESPONSABILIDAD DE SUS DIRIGENTES”

Por irresponsabilidad de sus dirigentes, muchos clubes atraviesan una seria y difícil situación económica que, en el peor de los casos, puede llevar a su desaparición, afirmó el presidente de Guabirá, Rafael Paz.

El dirigente que está próximo a cumplir sus bodas de plata —25 años— como responsable del principal equipo de Montero, se jacta de que en ese tiempo nunca ha tenido que enfrentar un juicio por impago de salarios a sus jugadores.

Con vehemencia y firmeza pide la implementación del fair play financiero que, a su juicio, es el único camino para que el fútbol boliviano se componga.

—Don Rafo, ¿dónde nace la crisis económica en los clubes del fútbol profesional boliviano?

—Eso viene de hace rato. La televisión no pagaba lo que era correcto al fútbol profesional. Ahí comienza la crisis. A eso hay que sumarle la mucha irresponsabilidad de algunos dirigentes que ofrecían lo que no podían pagar. Esos son los problemas que ha originado la crisis en el fútbol boliviano.

Sin dejar de lado los impuestos que nos cobran, que es mucho. Para paliar en alguna medida esa situación, el actual presidente de la Federación (Fernando Costa) está haciendo las gestiones para que el fútbol profesional quede exento de pagar impuestos. Como dirigentes, lo que hacemos es evitar que niños y jóvenes se dediquen a otra cosa y no al deporte, porque todos los equipos tenemos divisiones inferiores con la participación de niños y niñas; entonces se hacen gestiones y esperamos que se logren para que el deporte no pague impuestos.

—¿La irresponsabilidad dirigencial no pasa por intentar armar buenos equipos?

—Toda acción hay que hacerla con responsabilidad, no ofrecer lo que no se puede pagar, por eso vengo insistiendo que tiene que haber una

El dirigente Rafael Paz afirma que el fútbol boliviano ha mejorado mucho y lo seguirá haciendo gracias a los ingresos que recibirán los clubes por los derechos de televisión de Fútbol Canal, que, a corto plazo, se verá a nivel internacional.

responsabilidad financiera en los clubes. Club que quiera pagar más de lo que corresponde, de lo que recauda por la venta de entradas y de lo que recibe de la televisión, tiene que tener la responsabilidad del presidente y su directorio.

Esa medida es la única forma para que no haya esa crisis y que los jugadores estén pagados como corresponde.

Como presidente del club Guabirá, gracias a Dios, en los últimos 13 (2012-2025) años que presido nunca tuve un juicio; tampoco en los 11 (1991-2002) anteriores y todo eso pasa porque actuamos con mucha responsabilidad. Ofrezco lo que puedo pagar y no nos ha ido mal. En mi presidencia hemos clasificado a la Copa Libertadores y a cinco Sudamericanas que, para ser un equipo de provincia, un equipo llamado chico, es bueno.

900

mil dólares aproximadamente recibirán los clubes de la División Profesional este año por los derechos de televisión.

—Hay clubes que han clasificado a torneos internacionales y tienen problemas económicos, ¿alguna vez han analizado el tema en Consejo Superior?

—No, no se ha tocado ese tema. Otra de las cosas es que somos muchos clubes y si se implementa en el fútbol boliviano el fair play financiero, hay equipos que van a desaparecer.

Por ejemplo, el Boavista de Portugal, donde jugó Erwin Sánchez, lo han bajado a la quinta división, después a otro club francés a la tercera categoría; lo mismo tiene que pasar en Bolivia, donde tiene que implementarse el fair play financiero para que haya responsabilidad y sean los clubes responsables los que se queden. Ya se lo he pedido al presidente de la Federación, voy a seguir ▶



Los jugadores de ABB reclaman el pago de sueldos.



Futbolistas e Real Tomayapo reclaman pago de sueldos.

► insistiendo para que se aplique ya y de una vez.

No puede ser que los equipos les deban cuatro, cinco, seis meses o un año de sueldos a los jugadores, quienes también merecen respeto. Si uno le ofrece un monto, tiene que pagarle, para eso trabajan.

A un jugador que no se le paga no rinde como debe hacerlo en el campo de juego, porque las preocupaciones están en su cabeza.

—¿Eso pasa con los clubes ABB, Independiente, Wilstermann, The Strongest, entre otros?

—Sí. ABB empezó de lo mejor y después se ha caído.

Otra cosa que tenemos que ver con el presidente Costa es la cuestión de las divisiones inferiores y los viajes que realizan, lo que representa un gasto económico. Voy a pedir que sea un campeonato regionalizado para no viajar tanto. Nuestra Sub-19 tiene que ir a La Paz para jugar con Bolívar, Always Ready y The Strongest, a Potosí, a Oruro, a Cochabamba y hay que pagarles transporte, comida y hospedaje, sumando se hace un monto muy fuerte.

El ingreso por derechos de televisión está programado de menos a más. Por ejemplo, este año recibimos una cantidad, al año un poco más, al otro aumentará y el último año mucho más. Este año habrá una parte deficitaria porque estamos facturando. Cada club recibirá 700.000 dólares y facturar le sale más de 100 mil dólares; entonces, haciendo cuentas recibimos un poco menos que la anterior gestión, pero todavía falta que se vendan los derechos a otras entidades, con lo que vamos a recibir un poco más, aunque los clubes sabíamos que en el primer año de implementación del canal del fútbol iba a ser difícil, pero en adelante vamos a tener éxito.

Todos los presidentes sabíamos a qué nos enfrentábamos y lo vamos a asumir con responsabilidad. Tengo seguridad de que este año vamos a recibir unos 200.000 dólares más por los derechos. Lo que está haciendo Fernando Costa es espectacular y por eso hay que felicitarlo.

—¿Considera que con la implementación del fair play financiero se regulará el fútbol

“

Con la implementación del fair play financiero en el fútbol boliviano se frenará la crisis en los clubes, ya no habrá deuda de pago de salarios a los jugadores. Con la medida muchos equipos van a desaparecer si no cumplen.

”

RAFAEL PAZ

boliviano, tomando en cuenta que no hay mucha autoridad para poner orden y hacer respetar las decisiones?

—Tenemos que estar todos de acuerdo. El presidente tiene que hacerlo sí o sí, porque la FIFA está reglamentando y obligando, en caso de que no lo haga, la Federación puede ser sancionada, por lo que tiene la obligación de hacerlo y creo que vamos a empezar en este próximo semestre o máximo al empezar el siguiente año. Tengo entendido que la Conmebol y la FIFA ya le han avisado a la Federación que tiene que tener el fair play financiero.

—¿Con la medida se frenará la crisis económica en los clubes?

—Cuántos equipos han desaparecido por nada más la irresponsabilidad del dirigente que dice que va a salir campeón y ganar tres millones de dólares, ofreciendo montos altos que después no puede pagar, pero como no logra el título, no recibe nada, agarra sus cosas y renuncia dejando noqueado a su club. Eso tiene que acabarse.

Ahora, es otra cosa que quiera arriesgarse, pero que lo haga con su patrimonio personal y no de la entidad.

—¿Con el fair play financiero se acabarán los saqueos en los clubes?

—No hay otra salida. Es la única solución que hay para que el fútbol se componga.

Ahí juega mucho la responsabilidad, porque año que no se logre salir campeón o clasificar a un torneo internacional se vienen los problemas financieros, eso le pasó a The Strongest, como también a Wilstermann, que este año si no va al descenso indirecto, va a ser al directo. Aurora tiene un buen equipo, pero no está haciendo los puntos que necesita para salir del mal momento que vive en la tabla de posiciones.

RAFAEL PAZ



SAN ANTONIO GANA CON DOS GOLES EN TIEMPO DE DESCUENTO

El equipo cochabambino aprovechó el desgaste físico que sintió el cuadro orureño y en la recta final del encuentro marcó los tantos de la victoria, que lo motivan a remontar la goleada que sufrió ante Once Caldas, en el partido de ida de los playoffs de la Copa Sudamericana.

REYNALDO GUTIÉRREZ

San Antonio venció por 2 a 0 a Totorá Real Oruro con goles que convirtió en tiempo de descuento, en el partido de la fecha 15 del torneo de la Liga de la División Profesional del fútbol boliviano, que se disputó ayer en el estadio Jesús Bermúdez.

Fue el resultado sorpresivo de la jornada, tomando en cuenta que el elenco orureño era el favorito a sumar los tres puntos, pero la expulsión de dos jugadores en el primer tiempo perjudicó al objetivo.

En un cotejo singular, San Antonio salió airoso del escenario oru-

2

expulsiones en el primer tiempo, de Eduardo Álvarez y Yhon Jairo Villegas, afectaron el rendimiento del equipo de Totorá Real Oruro.

reño, que dejó atrás el margen de duda sobre el rendimiento de sus jugadores y con el arbitraje del paceño Erlan Salazar, quien ha sido cuestionado por ambos equipos.

El cuadro totoreño se quedó en inferioridad numérica a partir de la expulsión de Eduardo Álvarez, a los 24 minutos, por una jugada violenta contra un adversario, éste sería el primero de los dos jugadores que vieron la tarjeta roja. A los 45', Yhon Jairo Villegas se marchó del campo por una agresión directa a un rival.

Con la zona defensiva resentida, el local estiró sus fuerzas para mantener el marcador en blanco, que era lo mejor que podía lograr con dos hombres menos; sin embargo, el encuentro cruzó la línea

LIGA DE LA DIVISIÓN PROFESIONAL



REAL ORURO

1. Diego Zamora
6. Jairo Thomás
28. Eduardo Álvarez
2. Julio Vila
5. Emanuel Alessandrini
35. Denilso Fernández
(30. Josué Prieto)
20. Raúl Gómez
23. Jhon Jairo Villegas
27. Sebastián Zeballos
11. Gustavo Ribeiro
(97. Ronald Cuéllar)
19. Yercó Vallejos
(18. Ricardo Orihuela)

DT: Marcelo Straccia

Gol:

Ciudad: Oruro

Estadio: Jesús Bermúdez

Árbitro: Erlan Salazar (La Paz)

Asistentes: Rubén Flores y Jhon Parra

Público: 1.000 personas aproximadamente

Expulsados: Eduardo Álvarez y Yhon Jairo Villegas (Real Oruro)

SAN ANTONIO

21. Luca Giossa
22. Widen Saucedo
(30. Juan Montenegro)
27. Cristhian Valencia
20. Leonardo Justiniano
4. Jorge Flores
5. Santiago Arce
24. Hernán Rodríguez
(17. Alcides Ávalos)
34. Gustavo Mendoza
10. Adalid Terrazas
91. Marcelo de Lima
9. Anthony Vásquez
(18. Rodrigo Vargas)

DT: Pedro Depablo

Goles: Alcides Ávalos 94' y Rodrigo Vargas 103'



**DIVISIÓN
PROFESIONAL
2025**

de los 90 minutos, con un agregado de 15 minutos, lo que provocó el reclamo del cuadro local.

En contrapartida, San Antonio aprovechó el desgaste físico del oponente para ganar con los goles anotados por Alcides Ávalos, a los 94 minutos, al conectar con la cabeza un centro que llegó al corazón del área en un mal momento, cuando el anfitrión no cubrió el vacío (1-0).

La segunda conquista llegó a los 103 minutos, en una acción que se generó por el costado derecho

con la participación activa de Juan Carlos Montenegro, quien envió un servicio corto que fue empujado con el pecho por Rodrigo Vargas para el 2-0 definitivo.

Antes del viaje de Manizales, para jugar contra Once Caldas, el compromiso de vuelta de los playoffs de la Copa Sudamericana, el equipo antoniano ganó en el torneo doméstico y va motivado a intentar voltear la diferencia de tres goles que sufrió en el cotejo de ida, que se disputó en el estadio Capriles.



Jugadores de San Antonio festejan la victoria que lograron en condición de visitante sobre Real Oruro.

FOTO: ABB



Roler Ferrufino, Moisés Paniagua y Darío Torrico festejan la goleada del equipo millonario.

ALWAYS READY GOLEA SIN PIEDAD A INDEPENDIENTE DESMOTIVADO

LIGA DE LA DIVISIÓN PROFESIONAL

Con los tres puntos ganados, el cuadro millonario comparte la punta del torneo con The Strongest, cada uno con 34 unidades.

	5	
ALWAYS READY		INDEPENDIENTE
<ol style="list-style-type: none"> Alain Baroja Carlitos Rodríguez Álex Rambal Patricio Pernicone Javier Uzeda (30. Emanuel Paniagua) Héctor Cuéllar Kevin Romay Darío Torrico Héctor Bobadilla (17. Jesús Maraude) Róler Ferrufino (28. Álvaro Robles) Moisés Paniagua 		<ol style="list-style-type: none"> Juan López Daniel Eid Wilfredo Soletto Emerson Velásquez Cristian López (25. Daniel Castellón) Yesit Martínez (20. Alan Mercado) Rudy Cardozo Gustavo Cristaldo Thomaz Santos Willie Barbosa (27. Diego Navarro) Oscar Villalba
DT: Julio César Baldivieso		DT: Leonardo Égüez
Goles: Róler Ferrufino 5', Héctor Bobadilla 23', Javier Uzeda 42', Darío Torrico 49' y Moisés Paniagua 67' (penal).		Gol:
Ciudad: El Alto Estadio: Municipal Árbitro: Ivo Méndez (Santa Cruz) Asistentes: Juan Montaña y Juan Cuéllar Público: 4.000 personas, aproximadamente Expulsado: Wilfredo Soletto (Independiente)		

REYNALDO GUTIÉRREZ

Always Ready se sumó a los equipos que pasaron por encima de Independiente con el mínimo esfuerzo y goleó por 5-0, en cotejo de la fecha 15 del torneo de la Liga de la División Profesional de fútbol boliviano, que se jugó ayer en el estadio Municipal de El Alto.

Con los cinco tantos, es el elenco más goleador del campeonato y quedó a uno de llegar a las 50 dianas.

Con los tres puntos ganados, el cuadro millonario comparte el liderato con The Strongest, cada uno con 34 puntos.

El equipo dirigido por Julio César Baldivieso superó con comodidad a un rival que no tiene una idea de juego y está atado de las manos

para contratar nuevos jugadores, por una sanción de parte de la FIFA, y con lo poco que tiene el cuerpo técnico de Leonardo Égüez es difícil sacar adelante al plantel.

La catástrofe para Independiente comenzó temprano, con el 1-0 para el local, a los cinco minutos, por intermedio de Roler Ferrufino, con un disparo dentro del área ante la fragilidad de la defensa del contrario.

El marcador subió a los 23' con un zurdazo de Héctor Bobadilla, pisando el área. El 3-0 fue anotado por Javier Uzeda, a los 42', luego de romper la marcación hasta quedar delante del arquero Juan José López y con espacio reducido lo hizo a un lado para aumentar la cuenta.

El 4-0 fue obra de Darío Torrico, a los 49', al empujar una pelota centrada por Moisés Paniagua, en los primeros pasajes del complemento.

Los problemas del elenco capitalino no fueron resueltos durante el intermedio; al contrario, se agravaron, haciendo evidente el cortocircuito entre los jugadores y la dirigencia.

El partido estaba resuelto a los 67 minutos con el quinto gol convertido por Paniagua, desde el punto penal,

luego de una infracción de Rodrigo Ávila frente a la presión ofensiva.

Para peor, Wilfredo Soletto fue expulsado a los 82 minutos, por doble amonestación, que dejó a 'Inde' en apuros en la recta final, con el golero López, que fue la única barrera para evitar una humillación mayor.



DIVISIÓN PROFESIONAL 2025

REYNALDO GUTIÉRREZ

The Strongest arañó una ajustada pero importante victoria al vencer a Wilstermann por 2 a 1, lo que lo mantiene como uno de los punteros del torneo de la Liga de la División Profesional del fútbol boliviano. El partido de la fecha 15 se disputó anoche en el estadio Félix Capriles de Cochabamba.

El cuadro aviador, pese a los problemas que confronta, le hizo frente al Tigre, incluso le pudo amargar el triunfo porque un balón pegó en el palo y otro, en la recta final del partido, se estrelló en el travesaño ante una espectacular 'chilena' de Álex Cáceres.

El cotejo fue de ida y vuelta, con mucha entrega, actitud y predisposición de los jugadores del Rojo, que se hicieron fuertes en los momentos en los cuales el cuadro atigrado tenía todo para resolver el compromiso a su favor, con buena marca y sin dejar espacios cerraron los caminos al arco de Lucas Salinas, quien en por lo menos tres ocasiones ahogó el grito de gol del adversario.

Al inicio del duelo The Strongest tuvo la posesión de la pelota, con rápidas y efectivas transiciones llegó con peligro sobre el arco adversario. La superioridad se plasmó con el gol que convirtió Jaime Arrascaita, a los 10 minutos, después de que el golero Salinas salvó en dos oportunidades ante disparos de Jhon García y Juan Godoy, con disparo bajo para el 1 a 0.

Por el nivel de juego expuesto hasta ese momento, el Tigre parece que tenía el camino expedito para un triunfo holgado, pero fue el revés, bajó la presión y la intensidad,

EL TIGRE ARAÑA UN VALIANTO TRIUNFO QUE LO MANTIENE COMO UNO DE LOS LÍDERES

El equipo aviador se paró bien en el campo de juego y le hizo frente al Tigre, que tuvo que extremar esfuerzos para sumar tres puntos que le permitan conservar la punta, junto a Always Ready, del campeonato todos contra todos.



que el Rojo no desaprovechó y salió en busca del empate, con buen toque de balón y velocidad.

Al minuto 20, Andrés Guillermo, uno de los delanteros más incisivos, que después (32') salió con conmoción cerebral luego de golpear cabeza con cabeza con Tobías Moriceau, igualó el tanteador con un espléndido zurdazo desde fuera del área. Un golazo.

Con el juego equilibrado, a los 43', Israel Rocabado sacó un potente zurdazo, pero el balón pegó en el palo derecho del arco defendido por Rodrigo Banegas. Se salvó el Tigre.

E respuesta, a los 5', Godoy 'peinó' una pelota aérea que mandó Arrascaita, y el golero Salinas en una magnífica reacción impidió la conquista.

En el complemento, el cuadro atigrado mantuvo el ritmo de juego; en tanto, el local sin-

tió el esfuerzo y bajó la intensidad y la presión, pero no renunció al ataque con rápidos contragolpes.

El cuadro gualdinegro con mejor resto físico comenzó a presionar por las bandas con Joel Amoroso como el hombre más peligroso, quien a los 67 minutos cobró una falta de tiro libre, cuando todos esperaban un centro al área cedió un pase retrasado para Gabriel Sotomayor, quien desde fuera del área le pegó con todo al esférico para marcar el 2 a 1. Cuando expiraba el compromiso, a los 95, Cáceres remató una pelota de 'chilena' y para su mala suerte y de su equipo pegó en el travesaño, y el Tigre respiró y festejó la victoria.

34

puntos tienen Always Ready y The Strongest, que comparten la punta del campeonato en juego.



Joel Amoroso del Tigre remata una pelota ante la oposición de Robson dos Santos.



Andrés Guillermo abandona el campo de juego por un fuerte golpe en la cabeza.

OSO NE

Gabriel Sotomayor festeja su gol, el que le dio el triunfo a The Strongest.



LIGA DE LA DIVISIÓN PROFESIONAL



1

WILSTERMANN

- 12. Lucas Salinas
- 25. Robson dos Santos
- 27. Rafael Corrales
- 5. Gonzalo Castillo
- 6. Nicolás Villarroel
- 17. Luis Rodríguez
- (23. Andy Velásquez)
- 20. Andrés Guillermo
- (38. Israel Rocabado)
- 26. Alfredo Aliaga
- (18. Alejandro Barrón)
- 35. Adriel Guillermo
- 11. Makerlo Téllez
- 7. Alex Cáceres

DT: Roberto Aríñez

Gol: Andrés Guillermo 22'

Ciudad: Cochabamba
Estadio: Félix Capriles
Árbitro: Mihaíl López (Chuquisaca)
Asistentes: William Medina y Fernando Barrón
Público: 11.000 personas aproximadamente

2



THE STRONGEST

- 1. Rodrigo Banegas
- 32. Sebastián Altamirano
- 5. Adrián Jusino
- 3. Pablo Pedraza
- 16. Tobías Moriceau
- (10. Gabriel Sotomayor)
- 6. Álvaro Quiroga
- 7. Joel Amoroso
- 30. Jaime Arrascaita
- 23. Jeyson Chura
- (35. Daniel Lino)
- 20. John García
- (15. Líder Yanarico)
- 22. Juan Godoy

DT: Joaquín Monasterios

Goles: Jaime Arrascaita 11' y Gabriel Sotomayor 67'

marathon



**DIVISIÓN
PROFESIONAL
2025**

BOLÍVAR NO SE FÍA DE LA GOLEADA EN CONDICIÓN DE LOCAL ANTE PALESTINO

REYNALDO GUTIÉRREZ

Los jugadores de Bolívar no se confían en la goleada (3-0) que le propinaron al equipo chileno de Palestino, en el partido de ida de los playoffs de la Copa Sudamericana, que se jugó el miércoles en el estadio Siles.

El experimentado golero Carlos Lampe aseguró que el cuadro chileno se hará fuerte en condición de local y buscará desde el inicio voltear el marcador.

“Hay que ir a jugar como siempre, no podemos cambiar la forma de presionar y lastimar las veces que se pueda. Tenemos una idea clara de juego y vamos a hacer de cuenta que el partido finalizó sin goles. La diferencia que tenemos te puede jugar en contra”, dijo antes del viaje a Chile, adonde llegó y se hizo un trabajo de recuperación física.

La tarea se desarrolló en un espacio del Hotel Intercontinental, donde está hospedada la delegación del equipo celeste.

La Academia se entrenará hoy en un escenario por definir, donde el técnico Flavio Robatto probará el sistema de juego y el equipo que presentará en el duelo copero.

El capitán Leonel Justiniano, quien sufre una lesión en el tobillo derecho, viajó con la delegación y dependerá de su evolución para ser tomado en cuenta o no en el compromiso.



Yomar Rocha durante el trabajo de recuperación física, en el hotel donde está hospedado.

FOTO: BOLÍVAR

BLOOMING Y GUABIRÁ JUEGAN EN MONTERO

Blooming y Guabirá se enfrentarán hoy en el estadio Gilberto Parada de Montero desde las 19.00, en partido de la fecha 15 del torneo de la Liga de la División Profesional del fútbol boliviano.

Los dos equipos encararán el duelo con la necesidad de ganar, en el caso del equipo bloominista para recuperar la tercera ubicación en la tabla de posiciones, y el cuadro montereño para meterse en la zona de los clubes que pelearán por un boleto a una competencia internacional.

El equipo dirigido por Alberto Illanes llega motivado después de golear (5-0) al puntero del torneo, Always Ready; mientras que el plantel entrenado por Mauricio Soria (foto) suspendió su partido contra Aurora del campeonato todos contra todos.

Arbitrará el cruceño Luis Villarroel, asistido desde las bandas por José Antelo y Carlos Tapia.



POSICIONES DEL TODOS CONTRA TODOS

Club	PJ	PG	PE	PP	GF	GC	GD	PTS
1 Always Ready	15	10	4	1	49	20	+29	34
2 The Strongest	15	11	1	3	44	27	+17	34
3 Bolívar	14	8	3	3	34	16	+18	27
4 Blooming	13	7	4	2	29	20	+9	25
5 GV San José	15	7	2	6	23	26	-3	23
6 San Antonio	14	4	6	4	23	25	-2	18
7 ABB	14	4	6	4	17	22	-5	18
8 'U' de Vinto	14	4	5	5	20	22	-2	17
9 Guabirá	14	4	4	6	25	30	-5	16
10 Oriente Petrolero	14	4	4	6	21	29	-8	16
11 Totorá Real Oruro	15	3	5	7	20	26	-6	14
12 Real Tomayapo	14	2	8	4	15	23	-8	14
13 Independiente	14	2	6	6	18	31	-13	12
14 Nacional Potosí	12	2	5	5	15	16	-1	11
15 Wilstermann	15	1	3	11	11	33	-22	6
16 Aurora	14	5	4	5	26	24	+2	-14

GOLEADORES

Jugador	Club	Goles
Efmamijasond González	Always Ready	1
Moisés Paniagua	Always Ready	9
Gustavo Peredo	Guabirá	9
Darío Torrico	Always Ready	8
Óscar Villalba	Independiente	7
Enrique Triverio	The Strongest	7
Fábio Gomes	Bolívar	6
Fabrizio Vásquez	Gualberto Villarroel	6
Fernando Nava	Oriente Petrolero	6
Juan Godoy	The Strongest	6
Joel Amoroso	The Strongest	6
Héctor Bobadilla	Wilstermann	6
Brian Sobrero	Always Ready	5
Jair Reinoso	Aurora	5
Moisés Villarroel	Blooming	5
Guido Vadala	Blooming	5
Jhon Velázquez	Bolívar	5

TODOS CONTRA TODOS REPROGRAMADOS

MARTES 29 DE JULIO

El Alto: 17.30
ABB vs. Independiente

Potosí: 20.00
Nacional Potosí vs. Oriente Petrolero

MIÉRCOLES 6 DE AGOSTO

Cochabamba: 15.00
San Antonio vs. Bolívar

MARTES 12 DE AGOSTO

Potosí: 18.00
Nacional Potosí vs. FC Universitario

MIÉRCOLES 13 DE AGOSTO

Cochabamba: 18.00
Aurora vs. Blooming



FOTO: FEBODA

Integrantes del club CTLP festejan el ascenso a la máxima categoría de la natación boliviana.

CTLP Y MEGA TRIUNFAN EN EL NACIONAL INTERCLUBES DE NATACIÓN

Los tres mejores clubes de la Liga B y los cuatros de la C ascendieron de nivel; en contrapartida, otros tres de la B y tres de la C perdieron la categoría. Cronos de Cochabamba no se presentó a la cita del deporte acuático.

CAMARGO Y ARANDO GANAN LA 21K DE SANTA CRUZ

Los fondistas Jhoselyn Camargo Aliaga y Rubén Arando fueron los primeros en cruzar la meta en la prueba 21K de Santa Cruz, que se corrió ayer y estuvo avalada por la Federación Atlética de Bolivia (FAB). La competencia reunió a un millar de competidores.

El mejor registro fue alcanzado por el paceño Arando, con 1:06:30, corriendo a 3.10 minutos por kilómetro, con un ritmo sostenido hasta el final un duelo con el orureño Gualberto Castro, quien completó el recorrido cinco segundos después del ganador. Daniel Toroya, de Oruro, fue tercero con 1:07.26.

En la rama femenina, la definición del primer puesto fue por segundos, ganó la paceña Camargo, con 1:18:24, a 3.44 minutos por kilómetro, dejó a la cochabambina Edith Mamani como segunda con 1:18:49, e Irma Vila, de La Paz, fue tercera con 1:19:14.

Según la convocatoria, los ganadores, en damas y varones, fueron premiados con la suma de 3.500 bolivianos; los segundos con 2.100; y los terceros con 1.400.

Los corredores comenzaron a llegar al punto de partida temprano para la largada a las 06:15, en las puertas de la Fexpocruz, donde también fue instalada la meta, con un millar de participantes, misma cantidad que corrió en la 7K.

En la distancia menor el ganador fue Xabier Poma con 25:04, a 3.35 de velocidad, seguido por Boris Escobar, con 25:11, y Marcial Paniagua, con 25:33. En damas, Claudia Tarqui ganó con 28:32, a 04:04, escoltada por Virginia Condori y Rosy Severiche.

REYNALDO GUTIÉRREZ



El Club de Tenis La Paz (CTLP), en la Liga B, y el Mega de Cochabamba, en la Liga C, ganaron en el Nacional Interclubes de natación que finalizó el fin de semana en Cochabamba.

Una semana después de que se llevara adelante el Interclubes Liga A en Trinidad, donde el Club Medley de Santa Cruz se impuso por décimo año consecutivo —todo un récord a nivel deportivo—, en el valle se desarrolló el torneo para las

800

nadadores participaron en el Nacional Interclubes que se desarrolló en la piscina del club Mega, en Cochabamba.

otras dos ligas, en las que hubo siete ascensos y seis descensos.

Los eventos son de los más importantes que organiza la Federación Boliviana de Deportes Acuáticos, en los que participan los mejores clubes del país con los nadadores más destacados.

EL TORNEO

El Complejo Acuático del Gobierno Autónomo Municipal de Cochabamba albergó desde el miércoles ambos eventos, que se desarrollaron con buena asistencia de público y algunas

pruebas finalizaron en medio de emoción y dramatismo.

PARTICIPANTES

Participaron unos 800 nadadores que representaron a 23 clubes (12 de la Liga B y 11 de la C) de diferentes partes del país.

Competieron en los estilos libre, pecho, espalda, mariposa y relevos en distancias que oscilaron entre los 50 y 1.500 metros, tanto en damas como en varones.

Al final de los cuatro días de competencia, los tres mejores clubes de la Liga B y los cuatro

primeros de la C ascendieron.

Por la B subieron a la A el CTLP (con 1.063 puntos), el Acuatic Center de Tarija (842) y Orcas de Sucre (792,50).

Mientras que los vencedores del C que avanzaron al B son Mega (908), Delfines de La Paz (647), Fartlek de Santa Cruz (593) y Calameres de Cochabamba (587,50).

Los tres descensos del B son Anglo de Oruro, Leones Castillo H2O de La Paz y Alemán de Oruro.

En tanto que del C perdieron la categoría los orureños Neptuno y Zeus, además de Cronos de Cochabamba, que no acudió al certamen.



Jugadoras del equipo de San Martín buscarán revalidar el título nacional de voleibol.

SANTA CRUZ SERÁ SEDE DEL TORNEO NACIONAL DE KARATE DEPORTIVO

Con la presencia de más de 300 deportistas, desde el viernes 25 hasta el domingo 27 de julio se llevará a cabo el XIV Campeonato Nacional de Karate Deportivo, Segunda Fase Nacional, en Santa Cruz, donde acudirá Héctor Arena, sensei argentino que es director de la Comisión de Arbitraje de la Federación Panamericana de Karate.

“Participarán los mejores atletas del país, así que veremos un gran nivel en el evento deportivo. Tendremos la presencia de deportistas de Cochabamba, Tarija, Chuquisaca, Beni, La Paz y los anfitriones”, dijo Kjarol Herrera, presidente de la Federación Boliviana de Karate.

ESCENARIO

El Poligimnasio Santa Rosita albergará el certamen los tres días de competencia para las modalidades de Kata (formas) y Kumite (combate).

El viernes arrancará el torneo a partir de las 15.00, el sábado comenzará a las 09.00, y el domingo empezará a las 10.00, según el cronograma de actividades del torneo.

La gran novedad del campeonato es que estará presente Arena, quien previo al certamen ofrecerá un “curso de arbitraje dirigido a técnicos y árbitros”.

También se prevé que el especialista argentino dirija algunos combates durante el campeonato.



SAN MARTÍN INICIA LA DEFENSA DEL TÍTULO EN VOLEIBOL DAMAS

Seis equipos buscarán la corona del campeonato nacional que se jugará en el coliseo cerrado Julio Borelli Viteritto de La Paz. El certamen, que se jugará bajo la modalidad todos contra todos, arranca hoy y finalizará el viernes, con la proclamación del campeón.

REYNALDO GUTIÉRREZ

El sexteto cochabambino de San Martín comenzará la defensa del título de la

XXVIII Liga Superior de Voleibol rama femenina, que se iniciará hoy en el Coliseo Cerrado Julio Borelli Viteritto de La Paz. El evento finalizará el viernes con la proclamación del campeón.

El elenco valluno tendrá un debut difícil y complicado frente a San Antonio Galas, uno de los anfitriones del torneo desde las 18.30, de acuerdo a la programación de la primera fecha.

La nueva edición estará animada por San Martín (vigente campeón), Albert Einstein (sub-

campeón 2024), Universitario San Simón y Olympic, de Cochabamba; San Antonio Galas y Olympic, de La Paz, que jugarán bajo la modalidad de todos contra todos, con tres partidos por cada jornada.

El año pasado, San Martín fue el vencedor con un puntaje perfecto de diez unidades, sin conocer de derrota y el objetivo es repetir el desempeño en la perspectiva de llevarse un nuevo trofeo de campeón, además de ganar el derecho de representar al voleibol boliviano en la Liga Sudamericana 2026.

PRIMERA FECHA

En la primera jornada, el compromiso que abrirá el campeonato será animado por los equipos de Albert Einstein contra Olympic,

en choque cochabambino, desde las 17.00, luego será el turno de San Martín y San Antonio, y en el cotejo de fondo (20.00) Olympic de La Paz jugará contra el cuadro valluno de San Simón.

De los seis elencos, Olympic es el recién ascendido, luego de ganar el torneo nacional clasificatorio que se jugó en abril de este año. El retorno del plantel paceño fue inmediato y en la Liga quiere ser uno de los protagonistas.

Estos equipos tuvieron un reconocimiento del campo de juego ayer en la tarde, en el cierre de sus entrenamientos. La presentación oficial del certamen se hará esta mañana, con la presencia de la directiva de la Federación Boliviana de Voleibol (FBV).

5

emocionantes jornadas, desde hoy hasta el viernes, se vivirán en el coliseo Julio Borelli de la calle México.

Lionel Messi sigue haciendo historia.

FOTO: FUTBOLETE



MESSI SUPERA A CRISTIANO EN LA LUCHA POR SER EL MÁXIMO GOLEADOR

El astro argentino volvió a reescribir la historia del fútbol. En una noche brillante con el Inter Miami alcanzó un nuevo hito: se convirtió en el futbolista con más goles convertidos sin incluir penales.

AGENCIAS

Lionel Messi estableció un nuevo récord en la historia del fútbol al convertirse en el jugador con más goles convertidos sin contar penales. El capitán del Inter Miami alcanzó esa marca luego de anotar dos tantos en la victoria por 5-1 sobre New York Red Bulls, por una nueva fecha de la MLS. De esta manera, llegó a 764 goles sin penales, superando por uno a Cristiano Ronaldo, que acumula 763.

Messi logró el registro histórico habiendo disputado 167 partidos menos que el futbolista portugués, según indicaron sitios como 433,

938

goles en 1281 partidos lleva marcados el portugués Cristiano Ronaldo; mientras Messi anotó 900 conquistas en 1113 encuentros.

Mundo Deportivo y otros de estadísticas. A sus 38 años, el rosarino mantiene una vigencia notable. En la presente temporada suma 18 goles y 7 asistencias en los 18 encuentros jugados en el torneo de la Major League Soccer. Su protagonismo en el torneo estadounidense resulta clave para el Inter Miami, que se ubica a seis puntos de los líderes de la Conferencia Este, aunque con tres partidos menos disputados por su participación en el Mundial de Clubes.

La actuación de Messi ante los Red Bulls incluyó, además del doblete, una asistencia y una participación determinante en la jugada del tercer gol de su equipo.

MARCUS RASHFORD POTENCIA EL ATAQUE DEL BARCELONÀ

El FC Barcelona cerró la cesión de Marcus Rashford con el Manchester United. El delantero de 27 años aterrizó en la Ciudad Condal para las pruebas médicas y firmar su contrato a préstamo por un año, con opción de compra no obligatoria en junio de 2026.

De acuerdo con la información filtrada por el periodista Fabrizio Romano, el ex '10' del United aceptó una rebaja salarial del 15% para facilitar su llegada a Catalunya. El extremo no contaba para el técnico Ruben Amorim y los Red Devils priorizaban librarse de su altísimo contrato.

En principio, Marcus facturaba alrededor de 20 millones de euros brutos anuales en Old Trafford, con lo cual, después de su nuevo reajuste, ingresará unos 14 'kilos' brutos en la 25/26, sin contar las bonificaciones por rendimiento.

Su contrato con el Man U expira en 2028, pero aceptó rebajar sus emolumentos, tal y como había hecho en enero para irse cedido al Aston Villa. Los de Birmingham querían recuperarle este verano, pero Rashford solo quería jugar en el Barça.

En ese sentido, el conjunto azulgrana se hará cargo de la totalidad del salario del internacional inglés durante la 25/26. Es decir, el Barça pagará los 14 millones brutos de su salario, además de hacerse cargo de los bonus vinculados a su rendimiento (partidos y minutos jugados, estadísticas...).

La jornada reafirmó la incidencia del capitán argentino en el funcionamiento colectivo del Inter Miami y su capacidad para sostener registros individuales de alto impacto. Con el resultado, el equipo dirigido por Javier Mascherani suma 12 triunfos, 5 empates y 4 derrotas en la liga, con firme aspiración a los play-offs.

Messi acumula 58 goles y 25 asistencias en 68 partidos para Inter Miami y anotó su sexto doblete en los últimos siete encuentros que disputó (solo no marcó en la dura caída por 0-3 ante Cincinnati

FC). El argentino busca batir su mejor registro anual desde su llegada al fútbol estadounidense, tras marcar 28 y 29 goles en 2023 y 2024 respectivamente, sumando también su paso por el PSG.

En el balance general de su carrera, Messi registra 874 goles y 386 asistencias en 1114 partidos considerando sus desempeños en Barcelona (672 goles y 269 asistencias en 778 partidos), la selección argentina (112 goles y 58 asistencias en 193 partidos), PSG (32 goles y 34 asistencias en 75 partidos) e Inter Miami.



DIVISIÓN
PROFESIONAL
2025

Guabirá



De izquierda a derecha: Rafael Mollercke, David Robles, Carlos Áñez, Milciades Portillo y Jairo Cuéllar (parados); y Nicolás Masskooni, Cristian Barco, Thiago Ribeiro, Sergio Gil, Gustavo Peredo y Yuto Baigorria (agachados).